



#BAJAMORTALIDAD

22 ESTADOS, SIN MUERTES POR COVID-19

CINCO REPORTES TÉCNICOS REVELAN UNA
CAÍDA NACIONAL EN DECESOS; SUMARON
22 FALLECIMIENTOS EN 10 ENTIDADES

POR LISBETTE R. LUCERO

E

n México, 22 estados mantienen una racha de cero defunciones por la COVID-19, de acuerdo con datos de los últimos cinco informes técnicos diarios.

Al corte del 20 de septiembre, fueron documentadas 22 muertes en 10 entidades, la mayoría en la Ciudad de México (siete), la segunda entidad con más población en el país, seguida por Nuevo León (cuatro), así como Jalisco, Edomex y Michoacán (dos cada uno); Chihuahua, Durango, Nayarit, Oaxaca y Sinaloa tienen un caso cada uno.

"Lo que tenemos es un virus cada vez más contagioso y menos letal", señaló Carlos Alberto Pantoja Meléndez, académico del Departamento de Salud Pública de la Facultad de Medicina de la UNAM.

Explicó que un virus para ser exitoso debe tener un balance entre contagios y muertes, pero la diferencia ante los fallecimientos es la vacunación.

"Las muertes pueden deberse a una susceptibilidad de las per-

sonas, sobre todo en aquellas que decidieron no vacunarse", apuntó.

Comentó que se espera que en diciembre y enero se dé un pico de contagios, no sólo en México sino a nivel mundial.

"La lógica es que si usted se enfermó va a tener un periodo de protección de aproximadamente tres meses, siempre y cuando no entre una variante nueva; eso fue lo que nos pasó en junio y julio, nos agarró susceptibles", indicó.

La Secretaría de Salud informó que en el territorio nacional había 10 mil 39 casos activos al 20 de septiembre, con la CDMX en primer lugar por cada 100 mil habitantes (dos mil 121), seguido de Baja California Sur (170) y San Luis Potosí (455).

VEN POSIBLE FIN

De hecho, se resaltó que, en las últimas 10 semanas, se ha registrado una reducción sostenida de contagios, con 686 casos al día en promedio, por lo que los informes técnicos ahora son semanales.

Pantoja Meléndez comentó que, si en la temporada invernal el pico de contagios no es estre-

pitoso, es decir, que "la mortalidad ya es muy baja y si no se enferman muchos, yo creo que ya se daría por terminada la pandemia".

Aclaró que sería así siempre y cuando no haya nuevas variantes, y agregó que al país acaba de entrar la cepa 2.75, que "fue brava en Asia; así que vamos a ver cómo nos va".

PREOCUPAN SECUELAS

- 1 • La condición posterior a padecer SARS-CoV-2, conocida como COVID largo, preocupa a la OMS.
- 2 • Calcula que en 2021, en el mundo había 144 millones de personas con ella, antes de la variante Ómicron.
- 3 • Indicó que se necesitan estudios para mejorar el acceso a tratamientos de este padecimiento.

329

• MIL 920 DEFUNCIÓNES EN EL PAÍS, EN 31 MESES.

10

• MIL 39 CASOS ACTIVOS, AL 20 DE SEPTIEMBRE.